

Samedi 20 janvier 2024



« Sortir pour porter le message chrétien »

Combien de conflits aujourd'hui, au lieu d'être éteints par le dialogue, sont alimentés par de fausses nouvelles ou des déclarations incendiaires dans les médias ! C'est pourquoi il est d'autant plus important que vous, forts de vos racines chrétiennes et de votre foi vécue au quotidien, « démilitarisés » dans votre cœur par l'Évangile, soutenez le désarmement du langage. C'est fondamental : favoriser par le choix des mots la paix et la compréhension, construire des ponts, être disponible pour écouter, exercer une communication respectueuse de l'autre et de ses raisons. C'est urgent dans la société, mais l'Église a également besoin d'une « communication douce et en même temps prophétique »

L'Église [...] s'est engagée dans un parcours synodal, au sujet duquel j'ai écrit une lettre en 2019, qui, je l'espère, sera mieux connue, méditée et mise en pratique, car elle exprime deux aspects que je considère comme fondamentaux pour ne pas s'écarter du chemin. Tout d'abord, le soin de la dimension spirituelle, c'est-à-dire l'adaptation concrète et constante à l'Évangile et non aux modèles du monde, la redécouverte de la conversion personnelle et communautaire à travers les sacrements et la prière, la docilité à l'Esprit Saint et non à l'esprit du temps. Et puis la dimension universelle, catholique, pour ne pas concevoir la vie de foi comme quelque chose de relatif à sa propre sphère culturelle et nationale. La participation au processus synodal universel est bonne de ce point de vue. Les communicateurs catholiques ont un rôle précieux à jouer dans ces situations : en fournissant des informations correctes, ils peuvent aider à clarifier les malentendus et, surtout, à prévenir les malentendus, en aidant à la compréhension mutuelle plutôt qu'en suscitant l'opposition.

En tout cas, il est important de ne pas avoir une attitude introvertie, mais de « sortir » pour porter le message chrétien dans tous les domaines de la vie, en utilisant les moyens et les possibilités disponibles aujourd'hui. Une Église qui se préoccupe avant tout d'elle-même devient malade d'autoréférentialité. L'Église, au contraire, est mission, et les communicateurs catholiques ne peuvent pas ne pas s'impliquer ni rester, pour ainsi dire, « neutres » par rapport au message qu'ils transmettent. A cet égard, j'aime à rappeler que « La neutralité des médias est apparente : seul celui qui communique en se mettant en jeu peut représenter un point de référence ».

Mes chers amis, vous [habitez] un pays prospère et développé, mais même là, vous rencontrez, parfois de manière cachée, bien des souffrances. Je pense au phénomène de la pauvreté des enfants, aux familles qui ne savent pas comment payer leurs factures et à la situation de tant de migrants et de réfugiés, que [vous avez] accueillis en grand nombre. Là, le Dieu de l'amour attend la bonne nouvelle de notre charité : il attend que les chrétiens sortent et tendent la main aux marginaux. C'est pourquoi les communicateurs sont également nécessaires pour mettre en lumière les histoires et les visages de ceux auxquels personne ou presque ne prête attention. Lorsque vous communiquez, pensez donc toujours aux visages des gens, surtout des pauvres et des simples, et partez d'eux, de leur réalité, de leurs drames et de leurs espoirs, même si cela signifie aller à contre-courant et user les semelles de vos chaussures !

Sœurs et frères, je vous remercie pour votre présence et pour votre travail. Je vous bénis de tout cœur. Et vous, n'oubliez pas de prier pour moi.

Pape François, 4 janvier 2024

Le Baptême du Christ nous parle de notre baptême

« Dans le baptême, Dieu entre en nous, nous purifie, guérit nos cœurs, fait de nous ses enfants pour toujours, son peuple, sa famille, héritiers du Paradis (cf. Catéchisme de l'Église catholique, n. 1279). Et Dieu se fait proche de nous et ne nous quitte plus. C'est pourquoi il est important de se souvenir du jour de notre baptême et d'en connaître la date. Je vous demande à tous, à chacun d'entre vous, d'y réfléchir : vous souvenez-vous de la date de votre baptême ? Si tu ne t'en souviens pas, quand tu rentreras chez toi, demande-le pour ne jamais l'oublier, parce que c'est un nouvel anniversaire, parce qu'avec ton baptême tu es né dans la vie de la grâce. Remercions le Seigneur pour le baptême. Remercions-le aussi pour nos parents qui nous ont portés sur les fonts baptismaux, pour celui qui nous a administré le sacrement, pour le parrain, pour la marraine, pour la communauté dans laquelle nous avons été baptisés. Célébrer son propre baptême : c'est un nouvel anniversaire. »

Pape François, 7 janvier 2024

FÊTES MOBILES DE L'ANNEE LITURGIQUE 2024

ANNEE «B»

Saint Marc

Dans la joie de la Résurrection de Notre Seigneur

Mercredi 14 février: Mercredi des Cendres, début de l'entraînement du Carême

Dimanche 31 Mars: Sainte Pâque de notre Seigneur Jésus-Christ

ASCENSION

Jeudi 9 mai: Ascension de notre Seigneur Jésus-Christ

PENTECÔTE

Dimanche 19 mai: Pentecôte

CORPS ET SANG DU CHRIST

Dimanche 2 juin: Fête du Corps et du Sang du Christ

AVENT

Dimanche 1er décembre: 1er dimanche de l'Avent

Du dimanche 28 janvier au vendredi 2 février,

les prêtres du Diocèse de Tours se réuniront en retraite à l'Abbaye de Belle fontaine.

JOIGNONS-NOUS À LEURS PRIÈRES



EAP

20 janvier 2024

Journée de formation des nouveaux membres des EAP, Equipes d'Animation Pastorale, samedi 20 janvier 2024, à la Maison diocésaine « Le Carmel », de 9h30 à 16h

Inscription indispensable

CONTACT :

Père François-Xavier Oniossou et l'équipe diocésaine accompagnement des E.A.P.

Courriel : equipe.eap@catholique37.fr

Quelques grandes dates à venir pour les catholiques de France et du monde.

Des diocèses français vivront des années jubilaires

Chartres : Le 8 septembre 2024, en la fête de la nativité de la Vierge Marie, le diocèse de Chartres lancera le Jubilé de la crypte de la cathédrale de Chartres : 1000 ans de pèlerinages.

Paray-le-Monial : Pour commémorer le 350^e anniversaire des apparitions du Cœur de Jésus à sainte Marguerite-Marie à Paray-le-Monial, dans le diocèse d'Autun, un Jubilé d'un an et demi a débuté le 27 décembre 2023 et se clôturera le 27 juin 2025. « *Rendre amour pour amour* » est le thème de ce grand moment de pèlerinages, de liturgies et de rencontres.

En février, commémorations des 70 ans de l'appel de l'abbé Pierre

Hiver 1954. Toute la France connaît une vague de froid d'une intensité rare : les températures descendent en dessous de -10 °C. L'abbé Pierre lance, sur les ondes de Radio Luxembourg, un vibrant appel à la solidarité pour venir en aide aux personnes qui dorment dans la rue et déclenche « l'insurrection de la bonté » : « *Mes amis, au secours... Une femme vient de mourir gelée, cette nuit à trois heures, sur le trottoir du boulevard Sébastopol, serrant sur elle le papier par lequel, avant-hier, on l'avait expulsée...* »

Le 9 mai, début des festivités du Jubilé de l'Espérance

Le pape François a annoncé la tenue d'un Jubilé en 2025 à Rome, ayant pour thème « Pèlerins de l'espérance ». Ce Jubilé succède au grand jubilé de l'An 2000 proclamé par saint Jean-Paul II et au jubilé extraordinaire de la Miséricorde (2016). Cette tradition, qui remonte à 700 ans, a lieu tous les vingt-cinq ans. 32 à 40 millions de pèlerins sont attendus dans la capitale romaine dont 800 000 Français.

L'Église catholique et les jeux olympiques

100 ans après, les Jeux Olympiques d'été reviennent en France du 26 juillet au 11 août 2024. L'Église sera présente aux côtés des millions de touristes et athlètes. Les organisateurs des JO ont demandé la présence d'une aumônerie sur le village des athlètes : un rappel que le sport est une invitation au dépassement de soi, au service de la personne, de sa dignité et du bien commun.

« Holy Games » est le programme de mobilisation de l'Église catholique pour accompagner le monde du sport. Les 18-30 ans sont invités à rejoindre des groupes d'accueil des touristes et des athlètes : du sport, des temps fraternels et solidaires, l'animation des parvis, l'accueil dans les églises, des veillées, des messes dans toutes les langues.

En octobre, conclusion du Synode démarré en 2021

Le 12 décembre 2023, le Secrétariat général du Synode a donné à toute l'Église la feuille de route pour les prochains mois. Il s'agit d'un document indiquant la méthode proposée pour poursuivre la marche synodale d'ici la phase conclusive d'octobre 2024.

Comment être une Église synodale en mission ? Quelles structures ? Quels processus ? Quels ministères ?... Il s'agit, dans nos paroisses, dans nos diocèses, de « *favoriser l'implication effective de tous et de chacun* », se mettre à l'écoute de tous, en particulier des plus pauvres.

8 décembre, réouverture de la Cathédrale Notre-Dame de Paris

La cathédrale de Paris sera rouverte au culte le jour de l'Immaculée Conception. L'édifice a retrouvé sa flèche récemment, mais les travaux continueront encore jusqu'à l'ouverture.

Ce moment marquera également la fin des États généraux du patrimoine religieux, démarche de l'Église de France qui vise à aider les propriétaires, les affectataires et les communautés à mieux connaître et valoriser le patrimoine sacré dont ils sont dépositaires.

La Direction de la communication de la Conférence des évêques de France (CEF)

DIOCÈSE DE TOURS UNITE DES CHRÉTIENS

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier

La semaine de prière pour l'unité des chrétiens, du 18 au 25 janvier 2024, a été préparée par des chrétiens du Burkina Faso, pays très éprouvé par des conflits internes. La thématique retenue pour ce temps spirituel est tirée de Luc (10, 27) : "Tu aimeras ton Dieu...et ton prochain comme toi-même".

A Tours :

Jeudi 18 janvier, célébration dans les locaux de l'Eglise Protestante Unie de France, 35 rue du Dr LEDOUBLE, à Tours, à 19h (et pas en l'église St-Paul, à Tours).

CONTACT :

Service diocésain pour l'unité des chrétiens
Courriel : unite.chretiens@catholique37.fr

Dans le Chinonais :

- **18.01 : Savigny-en-Véron**, à 11h, célébration œcuménique en ouverture de cette semaine ;
- **20.01 : Chinon**, église protestante évangélique (6 bis avenue St-Lazare), à 10h, conférence sur "Être chrétien ensemble dans le Chinonais avec nos diversités", par Richard GELIN, Pasteur et ancien professeur du Nouveau testament, puis débat ;
- **22.01 : Chinon**, salle Ste-Thérèse (rue Urbain Grandier), à 18h, conférence sur "les avancées de l'œcuménisme depuis Vatican II", par Miguel DESJARDINS, prêtre chargé de l'œcuménisme au service national pour l'unité des chrétiens
- **25.01 : Chinon**, Prieuré St-Louans, à 20h15, prières œcuméniques de louange

Sur RCF :

Un **temps spirituel** sera également proposé **sur RCF Touraine, du lundi au vendredi, à 8h45, durant cette semaine de prière.**

La prochaine **Université d'été**

du Diocèse de Tours se déroulera,

Salle Marie de l'Incarnation, 14 rue René de Prie

à Tours (au chevet de l'église St Pierre-Ville)

du lundi 1^{er} au mercredi 3 juillet 2024.

sur le thème :

Qu'est devenu le "sacré" aujourd'hui ?

Le programme en sera le suivant :

* **lundi matin, conférence** : *Du sacré à la sainteté dans la Bible* ; **après-midi, conférence** : *Sacralisation de la personne en occident*

* **mardi matin, conférence** : *Rapport entre sacré et liturgie* ; **après-midi, ateliers et conférence** : *L'art, chemin d'unification du profane et du sacré*

* **mercredi matin, conférence** : *l'évolution du sacré ; quels enjeux pastoraux ?* **après-midi, ateliers** et conclusion.

Nous vous remercions par avance de réserver ces dates si vous souhaitez participer et de bien vouloir diffuser l'information autour de vous si vous le jugez pertinent.

Le bulletin d'inscription sera diffusé vers la fin du mois de mars pour un retour souhaité avant le 1er juin.

L'équipe de préparation : JM Beauvais, E et JM Bureau, G Cwidak, JM Onfray, B Sauveur

UNITÉ DES CHRÉTIENS

CATHOLIQUES, PROTESTANTS, ORTHODOXES
RÉUNIS



www.unitedeschretiens.fr



18 – 25 janvier 2024

Samedi 20 janvier 2024

10h00-12h00 : Rencontre des jeunes de 6ème et 5ème de l'aumônerie scolaire, Salle Paroissiale de Luynes
18h30-19h30 : Messe anticipée en l'église du Vieux-Bourg
19h00-20h00 : Concert d'orgue de l'Ecole de Musique à l'Eglise de Fondettes

Dimanche 21 janvier 2024

10h30 : Messe de la **Saint Vincent** en l'église de Fondettes
Intentions : Familles HERILLARD - BOILEAU - PLOQUIN - BRISTEAU - BOUVREAU - Alain CROIX (†)
Geneviève de RUSSÉ (†) - Yves DERAY (†) - Marie HUET (†)

Mardi 23 janvier 2024

8h30 : Chapelet en l'église de Luynes
9h00 : Messe en l'église de Luynes, suivie d'un temps d'adoration et de **confessions** jusqu'à 10h00

Mercredi 24 janvier 2024

16h00 : Messe au Clos du Mûrier

17h00-17h30 : **Prière « La France prie »** :

À **Fondettes**, devant le calvaire situé au carrefour entre la rue de la Bruzette et la rue Chatigny

À **Luynes**, devant la croix de Jeanne-Marie de Maillé dans le parc des Varennes

Jeudi 25 janvier 2024

8h30 : Chapelet en l'église de Fondettes
9h00 : Messe en l'église de Fondettes, suivie d'un temps d'adoration et de **confessions** jusqu'à 10h00

10h00-12h00 : Adoration du Saint Sacrement en l'église de Fondettes

19h00-21h30 : Adoration du Saint Sacrement en l'église de Fondettes

Samedi 27 janvier 2024

10h00-11h00 : Eveil à la foi, à la Maison Paroissiale
18h30-19h30 : Messe anticipée en l'église de Pernay

Dimanche 28 janvier 2024

9h00 à 17h00 Journée de préparation au mariage, aux salles de Saint Pie X à St. Cyr

10h30 : Messe de la Saint Vincent en l'église de Fondettes

Intentions : Familles HERILLARD - BOILEAU - PLOQUIN - BRISTEAU - BOUVREAU
Famille LEBEL - Pour les défunts de la famille SCHLURAFF
Pour les défunts de la famille LEMAIRE - Michel Fouché
Yves DERAY



**Du dimanche 28 janvier au soir, au vendredi 22 février après-midi,
la plupart des prêtres du Diocèse seront en retraite à l'Abbaye de Bellefontaine.**

**Il n'y aura donc pas de messe mardi 30 janvier à 9h00 à Luynes,
mais la messe de 9h00 le jeudi 1^{er} février à Fondettes est maintenue**

Prochaines Funérailles

Madame MILON, lundi 22 janvier, à 10h30 en l'église de Saint-Roch

Madame Solange ROLIN, mercredi 24 janvier à 15h30, en l'église de Luynes

Madame Denise MOREAU, jeudi 25 janvier à 10h00 en l'Eglise de Fondettes

“Le poids de l'amour attire vers le haut. En quelque lieu que j'aie, c'est l'amour qui m'y porte”.

Saint Augustin d'Hippone (354 – 430) - *Confessions*, XIII, 9, 10

